

Madrid, 8 rs. Prov. 30 trim. U. y Estran. 72
Las suscripciones y reclamaciones se hacen en
la calle del Arenal, núm. 16, librería.

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.
ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA.

INSERCCIONES.
Los anuncios, reclamos y comunicados se admiten a precios convencionales en la administración calle del Rubio, 23, pral.

AÑO XXII. NUM. 5013 DE LA NOCHE.

MADRID. VIERNES 18 DE AGOSTO DE 1871.

OFICINAS CALLE DEL RUBIO NUM. 23

PRIMERA EDICION.

La Gaceta de hoy publica el decreto que habíamos anunciado, referente al arreglo del personal de la secretaría del ministerio de Gracia y Justicia, como parte del plan general de economías en los diferentes ramos.

Con arreglo a este decreto, la planta de dicha secretaría se compondrá, por ahora, del subsecretario, jefe superior de administración, con 12500 pesetas; de un jefe de sección, jefe de administración de primera clase, con 10000; de dos oficiales primeros, jefes de administración de segunda clase, con 8750; de dos oficiales segundos, jefes de administración de tercera clase, con 7500; de seis auxiliares, jefes de negociado, uno de primera clase, con 6000; otro de segunda, con 5000, y cuatro de tercera, con 4000; de otros 18 auxiliares, oficiales de negociado, tres de primera clase, con 3000; cinco de segunda, con 3000; cinco de tercera, con 2500, y cinco de cuarta, con 2000, y del número de aspirantes sin sueldo que se crea necesario para el mejor servicio.

Para ocupar cualquier una de estas plazas es indispensable tener la cualidad de abogado.

La mitad de las vacantes que ocurran de jefes de sección, oficiales y auxiliares hasta la clase de sextos inclusive se dará al ascenso y la otra mitad será de libre elección.

Todas las vacantes de auxiliares de la clase de séptimos se proveerán precisamente entre los aspirantes sin sueldo actuales, y que para lo sucesivo ingresen en la secretaría.

Podrán ser nombrados subsecretarios, jefes de sección, oficiales y auxiliares del ministerio de Gracia y Justicia, los magistrados, jueces y funcionarios del ministerio fiscal, activos y cesantes, conservando la categoría y lugar que en el escalafón de su respectiva carrera ocupen, pero sin que puedan ascender en ella a no ser en el turno de antigüedad, según la que les corresponda por el mismo escalafón, y percibiendo únicamente el sueldo del destino que en dicha secretaría desempeñen.

El número de escribientes, porteros y mozos será el que existe actualmente.

La planta del archivo del ministerio se compondrá de un archivero, oficial

de negociado de primera clase, con 3300 pesetas; de un oficial de negociado de segunda clase, con 3000; de uno de tercera, con 2500; de uno de cuarta, con 2000; de tres auxiliares, con 1500, y de un escribiente, con 1000.

Con arreglo a la nueva organización dada a la secretaría del ministerio de Gracia y Justicia, y por decretos de 8 del actual, se nombra jefe de sección de la misma a D. Cayetano Manrique; oficiales primeros a D. Feliciano Ramírez Arellano y D. Antonio Díaz Cañabate; y segundos a D. Julian Santín de Quevedo y D. Máximo Sánchez Ocaña; y se deja sin efecto el nombramiento de D. Vicente Lozana, hecho por decreto de 17 de julio último, para la plaza de oficial de la clase de segundos de dicha secretaría.

Por decreto de 11 del corriente se nombra presidente de sala de la audiencia de Madrid, en la plaza que se halla vacante por salida a otro destino de don Alvaro Gil Sanz, a D. Ricardo Díaz de Rueda, fiscal de la audiencia de Valencia, y como tal presidente de sala de audiencia de fuera de Madrid.

Para evitar perjuicios al comercio y asegurar al propio tiempo los intereses del Tesoro, se ha significado al ministerio de Ultramar por el de Hacienda que con la posible urgencia, se sirva prevenir a las aduanas de Cuba, Puerto-Rico y Filipinas que en vez de registros, provean a los capitanes o cargadores de unas certificaciones en que declaren que los panes, frutos y efectos a que las mismas se refieren son de origen o producción de las respectivas islas, cuando así les conste; entendiéndose que cada certificación ha de referirse a una consignación, pudiendo, si lo creen más fácil, certificar aquel extremo al pie de cada pólvora, recomendándose sin embargo que se abstengan de hacerlo respecto de los géneros, frutos y efectos similares a los de producción del país, pero originarios de otros extranjeros, ya procedan de los depósitos, de trasbordos o de las mismas plazas de las islas, aunque a su importación en ellas hubieran satisfecho los derechos de arancel.

Por real orden de 1.º de agosto se ha dispuesto que desde 1.º de enero próximo venidero se encarguen los bancos, sociedades anónimas de todas clases, in-

clusas las de ferro-carriles y las casas de comercio, de hacer efectivo de los empleados sujetos al impuesto industrial que tengan a su servicio el importe legal de sus cuotas y recargos del 6 por 100; siendo de la obligación de los mismos bancos, sociedades y casas de comercio el ingreso en la recaudación de contribuciones del importe total de dicha contribución en la forma establecida para los demás contribuyentes.

Se ha mandado que desde 1.º de octubre próximo rijan como provisionales las adiciones y alteraciones siguientes en las tarifas del impuesto industrial:

»Depósitos para la venta de sal en gruesas partidas ó para proveer a los almaceneros, arrieros y tragineros. Por cada almacén ó depósito en que se verifique la venta, 1000 pesetas.

»Vendedores de sal en ambulancia desde 10 kilogramos en adelante, que utilizan las vías férreas para venderla en las estaciones ó al pie de los wagones, 125 pesetas.

»Mercaderes y tragineros que con carrajes ó caballerías vendan sal en ambulancia en partidas, desde 10 kilogramos en adelante, 75 pesetas.

»Los capitanes ó patrones de buques que permanezcan vendiendo sal a bordo más de 30 días en cualquiera de sus expediciones satisfarán el 50 por 100 de aumento a la cuota precedente.»

En lo sucesivo, y atendiendo a la escasa venta que se nota de la sal en grumos en la salina de Torre Vieja, se suspenderá dicha sal a cuatro pesetas el quintal métrico.

D. Alfonso García Clemencín ha entregado, con destino a bibliotecas populares, cien ejemplares de *Poesías* y 25 de cada una de las obras *Colón en la Rábida*, episodio histórico en un acto y en verso, y *Venganza de una alma noble*, comedia en tres actos y en verso, de las que es autor.

El 2 de setiembre próximo tendrá lugar en la habilitación del ministerio de Gracia y Justicia la subasta de 3000 arrobas de leña y 1000 de carbón para las chimeneas y estufas de dicho ministerio.

La colección de libros núm. 458 que ha de servir de base a una biblioteca po-

pular ha sido destinada a la escuela de instrucción primaria que dirige en Chandata (Lugo) D. Ramón María Ojea y Castro.

El día 21 del corriente, a las tres de la tarde, tendrá efecto ante la comisión de Hacienda de la junta auxiliar de cárceles y en la sala de sesiones del gobierno de provincia la subasta para rematar en el mejor postor el racionado de pan para los presos y presas pobres de las de esta capital.

La temperatura máxima de ayer en Madrid fue de 32.2 grados y la mínima de 14.9.

Ayer no llovió en ninguna provincia.

SEGUNDA EDICION.

En casi todos los puertos de la península se adoptan rigurosas disposiciones con los buques que llegan de Ultramar y de poblaciones extranjeras epidemiadas.

A las dos de la tarde del martes zarpó del fondeadero de Puntales la escuadra del Mediterráneo, compuesta de nuestras magníficas fragatas *Villa de Madrid*, con la insignia del contralmirante señor Mac-Mahon, *Numancia*, y *Mendez Nuñez*, no verificándose la corbeta *Diana* hasta recibir nuevas órdenes del gobierno. Tenemos entendido que los mencionados buques se dirigirán a la ría de Vigo.

Un periódico de Zaragoza dice que la guardia civil ha muerto a un criminal que se cree era uno de los tres que dieron muerte a un peon caminero el mes pasado.

El día de doña María Victoria hubo en Valencia salvas de artillería. En los edificios públicos ondeaba el pabellón nacional, las tropas vestían de gala, y al medio día recibió corte en su palacio el capitán general, acudiendo las autoridades y corporaciones oficiales.

Debe haberse abierto ya al público el nuevo trozo de ferro-carril entre la estación de Archidona y las Salinas, en la línea de Málaga a Granada.

Actualmente reina gran actividad en el arsenal prusiano de Kiel, donde se

están construyendo varios buques blindados. Esto demuestra que el gobierno de Prusia no pierde de vista el engrandecimiento de la marina alemana.

El plan de los franceses para tranquilizar la Argelia consiste en desarmar inmediatamente las tribus insurrectas que se someten, desarmar después progresivamente a todos los indígenas, secuestrar los bienes de los revoltosos para indemnizar a los colonos franceses de las pérdidas que la insurrección les ha causado, que los judíos vuelvan a su antigua condición, y protección militar de todos los colonos europeos.

Una de las últimas tardes se disponían a salir del puerto de Alicante los vapores *Genil* y *D. Juan Tenorio*, cuando apareció en la bocana del mismo el *Francolí*, que una vez dentro del puerto, y viendo que aquellos no podían verificar su salida por estarles el paso el *Francolí*, salió éste otra vez a la bahía. Hecho esto zarpó el *Genil*, y ya estaba cerca de la bocana, cuando el *Tenorio*, que sin duda quiso hacer gala de su ligereza, partió casi a toda máquina, encontrándose ambos buques en la misma desembocadura del puerto. El *Genil*, que comprendió por la violencia con que salía el *Tenorio*, que estaban en riesgo inminente de sufrir una avería, y con el objeto de evitarla paró su máquina; pero el *Tenorio* se le vino encima, oyéndose en el acto el estrépito producido por un violento choque. El *Tenorio* perdió el bote de popa, el cual se hizo astillas: los garfios de hierro que sostenían aquel, la baranda de popa, la escalera, el asta de bandera y el botolón. Las averías del *Genil* fueron de poca importancia, pues solo consistieron en las cadenas de un ancla. Una vez repuestos los pasajeros y tripulaciones de ambos buques de la confusión del momento y los sustos consiguientes, se hicieron a la mar cada cual a su destino, disponiéndose a reparar unas averías que hubieran podido tener muy fatales consecuencias.

En Sanlúcar de Barrameda hubo carreras de caballos el domingo, concurriendo a ellas mas de 10000 personas que las presenciaban desde la playa.

La reina de Inglaterra se encuentra ligeramente indispueta.

buscaba por doquiera triunfante el mal, mi amargura era ya menos indignación que arrepentimiento.

X.

No había visto a Figel desde la muerte de mi padre; un día que volvía de la fábrica me vi casi atropellado por un elegante tilbury; levanté los ojos, y en quien le guiaba reconocí a Figel; iba vestido con una rica polonesa guarnecida de pieles, y si me reconoció o no yo sabré decirlo, pero siguió adelante sin saludarme.

No puedo decir el efecto que me causó esta aparición. ¿Se había hecho rico Figel después de nuestra separación? ¿Entonces de qué modo? Conocía demasiado a mi antiguo maestro para saber que él se preocupaba más el término que los medios, y solo en algunos años hubiera podido adquirir aquella fortuna que su tren acusaba; era indudable que habría puesto en práctica los principios que tantas veces le había oído profesar y que el resultado le había sido favorable.

No pude menos de pensar que quizá hubiera participado de su fortuna, continuando a su lado y que en este caso en lugar de ir a pie, espuesto a que me atropellaran, iría como él, guiando una yegua de pura raza, y este pensamiento me causó un despecho que de nuevo me exaltó contra las buenas costumbres de que me mostraba antes tan orgulloso y contra las estériles ventajas de una conducta intachable.

Todo esto se fijaba tanto más en mi mente, cuanto que no tenía nada que me distrajera, porque desde mi ingreso en la fábrica de Mr. Dufort, había huido de toda amistad; y aun que trabajaba con exactitud, mi aire era tan indiferente, tan superior al de mis otros compañeros, que todos me trataban con frialdad y hasta al mismo Dufort que al principio me manifestaba benevolencia empeño a tratarme con desvío; no tardé en apercibirme de este cambio, y lejos de cambiar por él de conducta me dió pretexto para una pueril exaltación. Creí que se me acusaba por mis mejores maneras, porque era algo más fino que los otros obreros, y lamentaba con ironía que la suerte no me hubiera hecho nacer de apariencia más grosera.

Continué, pues, cada día más retraído, más sombrío, más gacjal, encontrando hasta un pretexto de emoción

dramática, complaciéndome en el orgulloso dolor de verme desdeñado por lo que valía.

El aislamiento en que vivía, me hacía emplear los domingos en excursiones solitarias por las cercanías de París. Una tarde que volvía de una de ellas, a través de los bosques de Versailles me detuve en el restaurant del Mirlo Blanco y huyendo de las salas donde había mas gente penetré en una solitaria y pedí de comer. Mi traje de obrero produjo el efecto consiguiente y los mozos del restaurant al verme con blusa y gorra me olvidaban por parroquianos de mejor apariencia.

Empezaba a cansarme de esperar cuando algunas voces se oyeron en la sala vecina y entre ellas llegó a mi oído distintamente la de Figel.

—¡Al diablo el tabernero!—decía aquella voz,—¿no hay un mozo a quien dar un recado?

—Vamos a comer al parque,—decía otro.

—¿Y cómo?

—No traemos en el coche cuanto hace falta?

—Menos cubiertos.

—Pues pasaremos sin ellos.

Fuéronse acercando las voces, y algunas damas conduciéndose por elegantes caballeros, se presentaron en la puerta. En otra ocasión el en dentro de Figel me hubiera sido embarazoso, pero en aquella era tan humillante para mí, que me levanté precipitadamente y salí por la puerta contraria.

Serian las cuatro; el sol, declinando, envolvía al bosque con su tibia luz, y la brisa jugueteaba con las hojas sobre mi cabeza; yo me interné en el bosque, caminando sin rumbo fijo y sin darme cuenta de lo que hacía. La vista de Figel había despertado toda mi agitación, todas mis luchas....

Llegaba a la calle que reúne a Sevres con Saint-Cloud, cuando el grito de ¡para!... ¡para!... detenedme! llegaba a mis oídos, y me vi de repente rodeado de un grupo de hombres, entre los que reconocí al propietario del Mirlo Blanco.

—¡Es él!—gritó.—¡Prendadle, es el ladrón!

—¿Ladrón?—repetí yo viéndome cercado.

—Si, si, hazte el inocente.—Interrumpió el amo del restaurant.—Gracias a que me he fijado en tu traje... ¡Suje-

tar esta nueva; parecióme que hasta Dios me abandonaba y acometido de un súbito abatimiento empecé a llorar.

Os indignareis quizá, caballero, de esa debilidad; pero no podéis comprender la situación en que yo me hallaba, la necesidad que tenía de rue el tío Minart fuese para mí un escudo contra las malas pasiones que me arrastraban y que me iban a dejar en medio de la sociedad sin un lazo, sin un apoyo, sin un medio de vivir. El hombre que ofrece su brazo sin otra recomendación que su buena voluntad, inspira menos interés que desconfianza, y el solo hecho de no tener una ocupación es una sospecha de su conducta; además, ¿qué trabajo iba a solicitar? ¿a quién iba a dirigirme en aquella gran ciudad? En París, el que busca trabajo y el que busca obreros se tropiezan en la calle sin poderse entender jamás, si no hay intermediarios que los acerque.

¿A dónde ir a buscar este intermediario? Creí haberlo hallado en el tío Minart, y en cambio lo que este me presentaba era un complot contra mi libertad, una tiranía humillante!

Lo confieso, señor; este cambio inesperado acabó con toda mi valor, y no fui dueño de contener un gemido.

Figel y su compañero me vieron sin duda, porque entraron en la cámara contigua donde yo me hallaba, y al verme el labriego retrocedió como si hubiera apercibido a una vibora.

—El muchacho estaba aquí!—murmuró.

Figel lanzó una carcajada.

—Y me habeis dicho que había partido!—repuso Minart.—¡Pardiez que la que me habeis jugado no es partida de caballero!

—¿Por qué no?—repuso Figel tranquilamente.—¡Apostaría a que no habido nada!

Yo me levanté enjugando mis ojos.

—Os engaiais,—le dije con voz alterada por la cólera,—conozco todos los proyectos de mi tío y le evitaré el trabajo de ponerlos en ejecución.

—¿Qué dices, muchacho?—interrumpió Minart adelantándose hacia mí.—¿Has tomado por lo serio mis bromas de esta especie? ¿tu que eres un muchacho listo, de buen talento, no has comprendido que hablaba en broma? No hagas caso de eso, ven a comer lo poco que tengamos y no te arrepentirás, te diré el cuartito que tenemos allí cerca

de la entrada, tiene un fragaluz que no hay mas que pedir y te pondremos allí los muebles que necesites.

—Gracias, prefiero conservar los míos.

—Pero muchacho, tu no te puedes quedar aquí, tendras que aprender a trabajar.

—Precisamente; no dejaré de encontrar en París un amo que se interese por vos por mi salud.

—Mi tío palideció, volvióse hacia Figel con cólera, murmuró algunas palabras ininteligibles y después pasando a su puño la cerrea de la vara que le servía de bastón, dijo:

—¡Comprendo! No quieres venir a nuestra casa, porque allí no te dejaríamos vivir como un vago, porque quieres vivir sin hacer nada, ni mas ni menos que el hijo de un ministro, perhas de saber que ni aun tienes derecho a ello.

Yo miré a mi tío con asombro.

—Si, sí,—continuó el astuto labriego—podemos, como menor de edad, hacerle nombrar un tutor y este te sujetará.

—Ya lo creo, y el tutor será tu tío,—esclamó Figel con ironía.

El labriego fijó en él una mirada venenosa y dijo:

—Mas valdrá que vaya a acabar sus días en un presidio, y lo que es si sigue los consejos de ciertas personas no irá muy lejos.

Figel se encogió de hombros.

—Vais a dar en el melodrama, padre Minart,—dijo,—creedme y dejad las cosas como estaban. Volved a Virolloy y dejad al chico; tiene ya sus aires de libertad y no ha de acomodarse a sufrir los cintarazos que sufre vuestra mujer.

La mano de mi tío se crispó apretando la vara que tenía cogida, y sin decir una palabra abrió la puerta y salió.

Solo ya con Figel, creí que éste se aprovecharía de lo que acababa de pasar para zaherirme; pero con gran sorpresa mía no me dijo una palabra y hasta se mostró indignado contra mi tío Minart. Nuestro diálogo se prolongó sin aludir al altercado que habíamos tenido la víspera, ni pareció influir de nuevo en mi decisión: únicamente al despedirme me dijo que no me precipitase a nada y que reflexionara durante unos días.

Al darme un consejo tan prudente en apariencia, conocía todo lo que de él podía esperar. La reacción que se había

Dice un colega que el lunes último salieron los duques de Montpensier de Aguas Buenas para Raudan, en cuyo punto se encuentra la familia de Orleans.

Dice el Jurado federal: «Por carta que hemos recibido de Barcelona sabemos que el general carlista Uña ha llegado allí de regreso de Suiza, que trabaja activamente para preparar un movimiento y que con este objeto ha llamado a muchas personas importantes del partido, pero no se le presentan las cosas tan bien como él desea, y esto no solo le tiene disgustado, sino que ha calmado algún tanto los bríos belicosos de que venía animado.»

El diputado federal Sr. Moraita, publica hoy en la Igualdad la primera de una serie de cartas sobre las persecuciones que ha sufrido la prensa hasta el mes de mayo del año actual. Según el Sr. Moraita, son 371 las causas instruidas; de ellas 73 en Barcelona, 132 en Madrid, y las demás en las diferentes audiencias restantes.

Los socios de la Cruz se reúnen en el sitio de costumbre mañana sábado a las cinco y media de la tarde.

Dice anoche la Esperanza: «La segunda quincena de agosto, que principió ayer, es terciaria por la influencia del sol, y ocasiona además otras enfermedades si no se adoptan las precauciones oportunas, especialmente por la noche en los paseos. Puede considerarse como la entrada de otoño, y propende mucho a alterar el estado de la salud.»

La orden general del día 26 de julio dada por el gobernador superior de Puerto-Rico al ejército de la isla, dice así:

«Soldados: Deber de toda autoridad superior es conservar el orden y los derechos de sus subordinados. Para llevarlo a cabo en esta isla he contado siempre con vuestro auxilio, y después de los desagradables sucesos que en estas noches pasadas se han sucedido, he tenido ocasión de observar que no me he equivocado. Víctimas de traidoras veladas, habeis conseroado durante ellos una perfecta disciplina, y vuestro general, al tener la satisfacción de consignarlo así, os promete desplegar todo el rigor de la justicia para con los traidores y alevosos que pagan con tan marcada ingratitud la custodia y salvaguardia que con vuestra bizarría y trabajo proporcionais a sus intereses.—Vuestro general, Gabriel Baldrich.»

Segun el Gaulois, Prusia explota hábilmente el estado revolucionario de Francia y prepara las bases de una intelligen-

cia entre las naciones monárquicas para combatir eficazmente los trabajos de los agentes del socialismo.

En Valencia se va a formar una asociación de horticultura que se denominará La Flora.

La vuelta de algunas tropas alemanas a las inmediaciones de Paris la explican algunos periódicos de esta capital del siguiente modo:

«Cuando Julio Fabre dimitió la cartera de Negocios extranjeros, hubo propósito de concedérsela al Sr. Gambetta. Consultado oficialmente el conde de Bismarck, contestó oficialmente que se opondría a esta combinación hasta por la fuerza, porque Gambetta representaba la guerra a Alemania. Para hacer mas eficaz su prohibición, mandó que acudieran algunas tropas a las inmediaciones de Paris, que después han recibido orden de retirarse, pero lentamente.»

Dice el Tradicional, órgano del carlismo valenciano, que personas importantes de su partido han recibido estos días cartas de diferentes puntos, en las que se les hablaba de diferentes asuntos relativos a la causa, y que después han resultado que no las había escrito la persona que las firmaba.

El colega de la voz de Jaltorá a sus correligionarios para que no se dejen sorprender, pues estos recientes hechos demuestran claramente, en su concepto, que existe un plan urdido para conducir por el camino de la perdición a los defensores de D. Carlos.

Ha empezado a publicarse en Valencia una nueva revista quincenal titulada el Monitor de la higiene, y que se dedicará exclusivamente a tratar asuntos de salubridad pública, policía sanitaria e intereses generales.

Dicen de Londres que se temen desórdenes en el país de Gales a consecuencia de la huelga de los trabajadores de las minas. Los voluntarios han recibido orden de entregar las armas en los depósitos.

En el pueblo de Carcer, provincia de Valencia, los odios de localidad están produciendo terribles consecuencias. Hace poco tiempo fué muerto un vecino apellidado Monblanch, y fueron presos vari s de los principales habitantes del pueblo. Ahora acaba de sucumbir una nueva víctima.

En la noche del 12, el ex-alcalde Bautista Garullo y Perez se hallaba sentado a la puerta de una casa tomando el fresco, cuando fué muerto de un disparo de arma de fuego que le hirió en desde un tejado próximo. A consecuencia de este crimen han sido presas varias personas.

Se cree que el rey permanecerá en Madrid hasta el lunes para recibir a su hermano el príncipe Humberto.

La Iberia dice que la Internacional ha sido y será respetada en lo sucesivo mientras sus fines sean buenos y sus actos no den lugar a que la ley los juzgue y los castigue.

Algun colega ha oído decir que por el ministerio de la Guerra se ha ordenado que estén dispuestos trescientos vestuarios de escaso por batallón para el caso de que haya que aumentar su fuerza: con tal motivo censuran al gobierno por el gasto que ocasionará esta medida, hoy que tanto se clama por las economías.

Ignoramos, dice las Novedades, si la noticia es cierta; pero cuando un gobierno sabe que junto a la frontera se están confeccionando blusas azules para el carlismo en cantidad de 3000, y que siguen su curso los planes de una loca restauración, tiene el deber de la defensa propia y de la salvación de los altos intereses que le están encomendados.

La Gaceta oficial de Roma publica un decreto ordenando la expropiación por causa de utilidad pública de dos conventos y tres terrenos pertenecientes a comunidades religiosas.

Los periódicos austriacos dicen que en Bucharest se ha descubierto una conspiración de la clase media y del ejército contra el príncipe Carlos y los alemanos. Se han tomado las medidas necesarias para mantener el orden. Háblase, sin embargo, de la abdicación del príncipe Carlos.

A pesar de la carta del Papa al marqués de Cavallotti negándose a admitir el trono de oro, los iniciadores de esta idea persisten en ella.

El jefe del poder ejecutivo en Francia ha dado autorización a Julio Simon para que comparezca ante uno de los consejos de guerra de Versalles como testigo en la causa que se sigue a los agentes de la Commune.

Las noticias de Nueva-York dicen que la cosecha de trigo en los Estados del Oeste es muy buena y que el precio del grano no será elevado.

El Eco de España habla de rumores de que en el arreglo del cuerpo de ingenieros de caminos se trataba de hacer una escepcion en pró de los profesores de la escuela para que no quedasen excedentes, aunque no fuesen los más antiguos en sus escalas. Ese rumor carece de fundamento segun se nos asegura, y además los profesores se han apresurado a pedir la escedencia.

Nos dicen de Játiva que la feria ha estado, si cabe, más concurrida que otros años. Hasta ha llegado a escasear el sitio para los puestos de toda clase de artículos, y la concurrencia ha sido inmensa, especialmente en las horas de paseo. En el ganado vacuno se han hecho grandes transacciones, calculándose en unas 8000 el número de cabezas presentadas. También han sido numerosísimas las transacciones en toda clase de caballerías, siendo las menores más solicitadas y alcanzando buenos precios. El ganado lanar ha estado bien representado. La afluencia de forasteros ha sido grande.

Durante el pasado mes de julio verificó el cuerpo de orden público de Valencia 41 capturas, en esta forma: seis por homicidio, siete por robo, once por desertores, diez por indocumentados, dos por desacato, dos reclamados, uno por atropello y dos por causas que se ignoran.

La guardia civil de aquel tercio verificó durante el citado mes las siguientes capturas: 31 por homicidio, 23 por robo, 17 por encubridores, 184 por indocumentados, 11 por juegos prohibidos, 14 por desacato, cinco por fuga de la casa paterna, cuatro por desertores, nueve reclamados, y seis por diferentes causas. Total, 309 capturas.

El movimiento civilizador se estiende por Siberia. El gobierno ha aprobado los estatutos para la fundación de un banco y se proyecta la construcción de varias líneas férreas.

La cosecha de trigo en Inglaterra y Escocia es buena y se cree que aquel país no tendrá necesidad de acudir al extranjero en demanda de granos durante el año actual.

El 23 de julio anunció el Times de Nueva-Orleans, por telegrama, que en Montreal (Canadá) se estaba organizando una fuerza cubana de 200 hombres, la que se embarcaría en el vapor Virginia, con objeto de desembarcar en Cuba. Pero el consúl español en el Canadá ha telegrafiado al capitán general de la isla de Cuba, que dicha expedición en proyecto ha sido completamente disuelta por las autoridades del Canadá.

ESPECTACULOS PARA MANANA.

TEATRO-CIRCO DE MADRID.—A las 8 3/4. —F. 105 de abajo.—T. 3.º impar.—Sensitiva.—Flama, baile.

JARDINES DEL BUEN RETIRO.—Concierto dirigido por Betteisni.—Entrada dos pesetas. CIRCO DE PRICE (Paseo de Recoletos).—A las 9.—Función de ejercicios equestres y gimnásticos.—El gracioso enano mejicano Sr. Jones.—La gran pantomima la toma del Serrallo, batalla de los Castillejos y toma de Tetuan.

Table with columns: FONDOS PÚBLICOS, ULTIMOS PRECIOS, DEL 17, DEL 18. Lists various public funds and their prices.

MILICIA NACIONAL.—Servicio para el día 18. Segundo batallón del distrito de la Audiencia, Jefe de día: D. Francisco García Martínez. Capitán de E. M.: D. José Moreno Liano. Secretario, P. A.: J. Valdés.

Advertisement for Don Bernardino de Llanderal y Calvo, featuring a portrait and text about his political and family life.

operado en mí había sido demastado rá- pida para ser duradera, y conforme me iba alejando de las causas que la habían motivado se iba entibiando mi resolución avanzando mas por la fatal pendiente que debía llevarme hacia el abismo.

Estas previsiones de Figel se hubieran cumplido en breve, si un socorro inesperado no hubiera acudido a afirmarme en mis buenas resoluciones.

IX.

Aun estaba bajo la impresion en que me había sumido la escena con mi tío, cuando recibí una cajita pequeña a la que iba unida la carta siguiente:

«Mr. Luis: Al dejarnos ayer, he reflexionado en lo que me habeis dicho sobre la dificultad de hallar trabajo; he recordado un pariente de mi madre al que no he dejado de visitar con los años, y es un tal Dufort que dirige una fábrica de plata labrada en la calle de Francés-Bourgeois, núm. 16. Tenia precisamente necesidad de recibir gente para sus trabajos, y yo le he hablado de vos; presentamos con este billete, y no dudeis de que os recibirá.»

«Comprendo que un trabajo al que no estais acostumbrado os parecerá penoso por el pronto, pero espero que Dios ayudará vuestros esfuerzos. En cuanto a mí, no dejaré de rogarle para que os proteja, porque no ovidio nunca la tierna amistad que nos une desde nuestros primeros años, y quisiera ayudaros a crear un porvenir, por mas que no pueda ni aun presenciarle, porque cuando recibais esta carta estare ya lejos de Paris y cerca del establecimiento religioso al que me consagro. Al recoger todos mis efectos para marchar, he encontrado en un rincón mis economías de niña; os las envío, porque desde hoy, consagrada a los pobres y a los enfermos, mis primeros votos son de humildad, de pobreza. Una religiosa nada necesita; vos en cambio, os vais a ver rodeado de privaciones, de necesidades, y quizá ese legado de la infancia pueda evitaros alguna humillación ó alguna falta.»

«Adios, Luis, y cualquiera que sea el porvenir que os depara la suerte, acordaos de que en un rincón del mundo hay un corazón que ruega por vos.»

«CECILIA.»

La caja que recibí unida a este billete

contenia cinco monedas de oro. Después de contarlas y de leer una y otra vez el billete, a pesar mio corrieron las lágrimas de mis ojos. Un acontecimiento nos impresionaba menos por su esencia que por la oportunidad en que tiene lugar.

Por útil que me fuese la recomendación de la señorita de Clerembeau, por generosa que fuese su oferta yo no me fijé mas que en el contraste que presentaba con la conducta de mi tío. Desanimado por la traición de este, parecíame revivir por esta prueba de interés tan inesperada y creí de nuevo en la posibilidad de un porvenir honrado y laborioso. Lo que me aterraba en aquel porvenir no era ni el trabajo ni la incertidumbre del éxito; aterrábame la soledad en que iba a vivir; pero desde entonces ya no me creía solo, sabia que un corazón velaba por mí, o niaba con sus oraciones y no dudaba que ellas me protegerían.

Besé apasionadamente la carta de Cecilia y contemplé con éxtasis las monedas de oro, oprimiéndolas contra mi corazón, habiéndolas como si pudiera repetir a quien las enviaba el homenaje de mi cariño; pensé guardarlas como un recuerdo de aquella amistad generosa, como un escudo contra las malas tentaciones; pero este último pensamiento hizo nacer en mí el de la necesidad en que me hallaba de proporcionarme recursos y pensé en vender todos mis muebles, comprando lo indispensable para alhajar la boardilla de un artesano.

De esta manera mis ojos no encontrarían nada que no se relacionase con aquel santo recuerdo de Cecilia, y cuanto hubiera en torno mio me aconsejaria el bien. Esta idea pueril quizá se apoderó de tal modo de mí, que al día siguiente había dejado la casa en que murió mi padre y había comprado con el dinero de la señorita Cecilia unos muebles tan modestos como los exigía mi nueva posición.

Estas ideas tuvieron al menos la ventaja de separarme de Figel, al que dejé ignorar mi nueva habitación. Conoció yo mi propia debilidad y sabia que éste era el único medio de evitarle, de regenerar mi vida. Rompí con todos los que había tratado hasta entonces, y hasta evité toda nueva amistad.

Peró la soledad no es buena mas que para las almas puras; las que están ya dañadas, en la soledad desenvuelven

sus gérmenes de corrupcion. En vano una vez dominado por el vicio, queréis aspirar el aire puro, recobrar las es- tumbres pacíficas... el mal va creciendo cada día en vuestro corazón, y cuanto más queréis acallarle más os aturde con su tentadora influencia.

Mis primeros días, sin embargo, fueron tranquilos: el orden y el trabajo tenían para mí el encanto de la novedad, y experimenté la misma sensación que aquellos patricios de Roma que renun- ciaban al lujo, a los placeres, acudiendo a buscar en la morada del pobre las emociones que les inspiraban la absti- nencia, la castidad.

Estos cambios de costumbre, sin cambios de corazón, lejos de amortiguar las pasiones las exageran, y puedo decirse que son horas de reposo que se otorgan a un corcel para exigirle después mayor carrera. El aislamiento hace olvidar los desencantos de la sociedad, el silencio despierta el deseo del bullicio, y puede decirse que el retiro es tan solo un medio de codiciar doblemente el mundo y sus sinsabores; en breve me convencí de esta verdad. Aunque mi trabajo en la fábrica me ocupaba todas las horas del día, las tentaciones de vida mejor me asaltaron y entonces comprendí la insuficiencia de la razón para dominar los malos instintos. El hombre que tiene una fe, no discute la ley moral a que obedece; una regla existe que le indica la falso y lo verdadero y a ella se somete sin averiguar si es falsa la recompensa ó el castigo. Pero el que se ha creado una religion, una filosofía, cuántos pe- ligros! cuántos sinsabores! El bien para él no es la dicha, y segun su juicio, la misma virtud no es mas que una pre- ocupacion humana... Yo mismo sostenia una lucha con mi conciencia y me decía: «este es tu deber» y la razon se sublevaba y me decía:

—¿Quién te lo asegura? Y cuando yo me decía: quiero seguir esta senda, la inflexible lógica me repli- caba:

—¿Qué vas a ganar? Eterna observacion del razonamiento humano a la consoladora moral; para el que no ve mas que la tierra, nada signi- fica la virtud, que con harta frecuen- cia se ve despreciada ó escarnecida. Mis ojos se habían apartado del cielo y por eso no veía la recompensa de la virtud. No me aperchiba de que un cambio de vida me había valido la benevolencia de

mis compañeros, la estimacion de mi maestro; fijábame solo en que al descan- dar de mi bohordilla del quinto piso, encontraba a la vecina del cuarto prin- cipal que ni aun se dignaba ventear a mi saludo, y que si una carta venia para mí, el portero, que las subia a todos los cuartos, no se incomodaba en subirla hasta mi bohordilla. Sin embargo, todos sabian que yo era un obrero honrado, de familia decente; pero todo esto des- aparecía ante mi nueva condicion.

Cuando mas difícil nos es el deber, tanto mas solicitamos que nos agradezcan el practicarle, porque la virtud sin creencia no es mas que un orgullo que quiere ser inflamizado a medida de su esfuerzo. Así, pues, yo no p dia sopor- tar la indiferencia con que me acogían los míos, y al ver que la consideracion se otorgaba, no a los actos, sino a la clase, me sublevaba contra estas des- igualdad, hijas de la casualidad, y contra la sociedad entera. Las conversa- ciones de Figel, los libros que bajo su direccion había leído, parecíronme en- tonces de una desconsoladora verdad, y odié a todo el que era rico. Encontré en cada privilegio de nombre ó de fortuna una usurpacion; me indignaba la pro- priedad del prójimo, y acusaba a la sociedad de idiota y a mí de estúpido por empeñarme en una virtud sin recom- pensa.

Cierto es que el recuerdo de Cecilia venia de vez en cuando a templar mis amarguras; pero hasta entonces procura- raba apartarle como a un amigo impor- tuno, y me preguntaba qué había sacado ella misma por haber sido un mode- lo de virtud, y en su mismo retiro a un convento encontraba un motivo mas de injurias a la sociedad.

Insisto demasiado en todos estos deta- lles, porque esta época fué la que deci- dió de la suerte de mi vida, y estraviado por todos estos solismas, perdí la calma después de haber perdido el sentido moral y la razon; todos mis sentimientos habíanse tornado en odio contra los que eran felices, y mi corazón era un nido de víboras que deseaba derramar su veneno contra todo el mundo. ¡Oh! señor, he sufrido mucho después, pero jamás he pasado ratos mas amargos, porque la envidia es peor que la vergüenza, es un arma de dos filos que con ambos hiere al mismo que la esgrime.

Desde este instante mis buenas reso- luciones fueron cediendo mas y mas

TERCERA EDICION.

Hoy recibimos los siguientes despachos telegráficos:

Berlin, 16.

La «Correspondencia provincial» dice que Francia, para obtener la pronta evacuación de los prusianos, debe cumplir sus ofrecimientos, presentar sólidas garantías e impedir provocaciones contra los alemanes. Añade que no se evacuarán los fuertes hasta que se hayan cumplido fielmente las estipulaciones del tratado de paz.

Paris, 17 (noche).

Las secciones de la Asamblea han elegido los individuos de la comisión encargada de examinar la proposición prorrogando los poderes del señor Thiers.

De 15 de los elegidos, 9 son contrarios al proyecto de próroga.

Cagliari, 17.

El «Porvenir de Cerdeña» dice que según no ideas de Caprera, la salud de Garibaldi ha empeorado. Su yerno Ricetti ha sido llamado por telegrama a Caprera.

Paris, 17.

La entrevista entre el emperador de Alemania y el de Austria no ha despertado aquí ningún recelo, porque se cree que el resultado de una alianza austro-prusiana sería otra alianza entre Francia y Rusia.

Asegúrase que la proposición relativa a la próroga de los poderes del Sr. Thiers será votada con algunas modificaciones de acuerdo con la derecha de la Asamblea.

Londres, 17.

El parlamento inglés suspende sus sesiones a partir del lunes.

Hoy se han cotizado en la Bolsa: Consolidados ingleses a 93 5/8. El 3 por 100 francés a 55 1/4. El 3 por 100 español a 32 7/8. Portugués, a 37.

Braselas, 17.

Han llegado a esta capital los emperadores del Brasil.

Versalles, 17.

Asamblea nacional.—Contestando el ministro de la Guerra a la cuestión relativa al Sr. Ranc, dice que los documentos que a él se refieren serán enviados a los consejos de guerra, y que si resulta criminalidad, el caso será juzgado por los tribunales militares.

Champy, Regnier y Lullier han sido considerados como cómplices de delito de asesinato e incendio.

Lullier ha declarado que, viendo que la Commune de París contaba con pocas simpatías en la población tuvo el plan de hacerse proclamar dictador.

Los acusados estaban hoy muy desalentados.—Fabra.

La dirección de Comunicaciones ha terminado ya el expediente que tanto interesa a la prensa de Madrid, relativo a la variación de horas de correo, y ayer lo presentó a la firma del ministro de la Gobernación. Este, sin embargo, por motivos de delicadeza muy justos y atendibles, ha creído que debía primero comunicárselo a los directores de los ferrocarriles que acudieron a él para la variación cuando era ministro de Fomento, y les ha dirigido una atenta carta anunciándoles la determinación que va a tomar, y encareciéndoles que con brevedad suma espongan las observaciones que crean oportunas. El actual ministro de la Gobernación no podía menos de dar este paso de delicadeza, si se tiene en cuenta que el fué el ministro de Fomento que, a instancia de las empresas, pidió y obtuvo la variación de horas en el correo, que ahora se trata de dejar sin efecto. Por lo que toca al Sr. Balaguer, ha despachado este asunto con urgencia y premura, y lo mismo sabemos que hará el Sr. Zorrilla, al cual dejó plenamente satisfechos a los representantes de la prensa que hace pocos días acudieron a él.

Mañana publicará la Gaceta los decretos que hemos anunciado sobre reformas en los ministerios de la Guerra y Estado.

Con motivo de haberse presentado un caso de cólera-morbo en Amberes, y para prevenir todo temor de contagio, por el ministerio de la Gobernación se ha dirigido en el día de hoy un telegrama a los gobernadores de las provincias marítimas, previniéndoles que consideren sùcias las precedencias de aquel punto, y en observación las que procedan de Bélgica. Las medidas que se están adoptando por el ministerio de la Gobernación sobre sanidad y las precauciones ya tomadas sin perjuicio de las que anunciamos en breve, creemos serán bastantes para librarnos en España del terrible azote que atañe a otras naciones.

Por real orden que a propuesta del director general de Comunicaciones firmó ayer el ministro de la Gobernación se ha dispuesto establecer cuatro estaciones telegráficas más, en Villafraña del Pánuas, en Villanueva y Geltrú, en Sitges y en Igualada.

El Sr. Heredia, director general de la Deuda, ha regresado a Madrid y mañana volverá a encargarse de dicho contra-directivo.

Ha sido nombrado oficial tercero visita de la administración de aduanas de San Juan de Puerto-Rico D. Ricardo Arnaiz.

Ni ayer ni hoy hemos recibido periódicos de Paris. Ignoramos la causa de este retraso.

En la mañana del 19 de julio último apareció muerto en su cama, en la Habana, el sacerdote D. Ramon Gonzalez Salas, secretario del gobierno de aquel obispado. Se cree que fué víctima de una congestión cerebral.

Hoy viernes sale para los baños de Alzola, en las provincias Vascongadas, el presidente del Senado D. Francisco Sanja Cruz.

Por el ministerio de Ultramar se ha aprobado lo dispuesto por el gobierno superior civil de Filipinas respecto al pigo del transporte de los naufragos de las islas Palaos, mandando además servirse de regla general para lo sucesivo, que se considere como clase de tropa a los mismos para el año de sus pasajes.

En el distrito de Hernán-Cortés se dió principio ayer a la elección de un diputado provincial, habiendo sido ganada la mesa por los republicanos, en la forma siguiente: D. Antonio Pavón, presidente, y secretarios D. Pedro Solís y D. Elías Díez y Lopez.

El señor Taubertik debe llegar a la Habana, de vuelta de Méjico, en el mes de noviembre, para cantar en el gran teatro de Tacón hasta fin de febrero. El 20 de marzo probablemente lo tendremos de regreso en Madrid.

Para el nuevo periódico que se va a fundar en la Habana, titulado la «Constitución española», se ha reunido un capital de cuarenta y dos mil duros, según nuestras noticias.

Ha sido detenido en Huesca el señor Lafargue, miembro importante de la Internacional, que había sido el mandado por las autoridades francesas de la frontera.

Parece que huyendo del prefecto de los Bajos Pirineos, ignoramos por qué causas, penetró en el valle de Andorra, de allí fué expulsado y se dirigió a los valles de Hecho y Ansó, marchando de allí a Huesca, en donde el gobernador lo ha detenido.

Ha sido nombrado abogado fiscal del tribunal Supremo D. Victoriano Hernandez y Quesada.

D. Eduardo Garcia Gallardo, capitán de voluntarios de la isla de Cuba, ha sido agraciado con la cruz de Carlos III, en recompensa a los servicios que tiene prestados contra los insurrectos.

Todas cuantas noticias dan los periódicos acerca de muertos y heridos a consecuencia de los sucesos de Puerto-Rico son inexactas. Podemos asegurar que no ha habido ningún muerto y que los heridos de la clase de paisanos son muy pocos y muy levemente, y que en la tropa y voluntarios no hay mas que media docena de contusas por efecto de las piedras que se les arrojaron.

Durante la ausencia del Sr. Cancio Villamil, director general del Tesoro, se ha encargado del despacho del espresado centro el segundo jefe del mismo.

Se ha concedido la encomienda de número de Isabel la Católica a D. A. Jofre de Castro, autor de la «Historia de Cádiz» y distinguido publicista.

Nuestro especial amigo D. Julian Sanchez Ruano ha pasado la noche con bastante tranquilidad y se encuentra un tanto aliviado de la grave dolencia que le aqueja, pero sin que por esto haya desaparecido la gravedad del mal. El dictamen emitido hoy por los profesores encargados de la asistencia del enfermo, dice literalmente así: «La gangrena parece dominada; las ulceraciones están en regular supuración; las pérdidas considerables de tegidos en la faringe dificultan la deglución; esto, junto con la fiebre, con el temor de que reaparezcan las hemorragias o la misma gangrena, constituyen aun al enfermo en estado de mucha gravedad.»

Parece que el jueves de la semana próxima habrá una gran parada en Madrid, en obsequio del príncipe Humberto que debe llegar el lunes a esta capital.

Hoy se ha empezado a ocupar el ministerio de Ultramar del arreglo de empleados de la secretaría.

El día 23 del corriente saldrá para Marsella, donde se embarcará para China, nuestro representante en aquel punto Sr. Pereira.

En el consejo de ministros de anteayer, en que se dió cuenta de los sucesos de Puerto-Rico, quedó acordado el nombramiento del Sr. Gomez Pulido para capitán general de aquel punto y el del señor Enrile para segundo cabo, en reemplazo de los Sres. Baldrich e Izquierdo. Los Sres. Pulido y Enrile saldrán en el próximo correo para aquella Antilla con objeto de encargarse del mando.

El «Popular» debe ser mas explícito para que la denuncia que hace anoche pueda ser conocida y remediable, si es posible. Dice nuestro colega que se ha cometido un desfalco de gran consideración en una de las oficinas públicas de Madrid. Ignoramos lo que haya de cierto en esta noticia.

A propuesta del ministro de Ultramar, ha sido concedida por el de Estado al distinguido escritor público y novelista Sr. D. Pascual de Riesgo, residente en esta corte, la encomienda de número de Carlos III. Recientemente y a propuesta del capitán general de la isla de Cuba, le había sido concedida al mismo señor la placa blanca de segunda clase del Mérito militar.

Deben comenzar inmediatamente las obras del nuevo teatro que va a construirse en la calle de Alcalá, esquina a la del Barquillo.

El y a las tres de la tarde ha llegado a Madrid el rey, acompañado de sus ayudantes. El gobernador Sr. Mata ha salido a esperarle hasta Villalba.

El presidente del Consejo de ministros ha ido para una conferencia a los directores de las compañías de ferrocarriles, con objeto de darles cuenta del expediente instruido por la dirección general de Comunicaciones, en vista de las reclamaciones de la prensa, del comercio y de multitud de hombres de negocios, pidiendo que la hora de la salida de los correos sea la de las ocho de la noche, cuya reforma parece que proponen también el director de Comunicaciones, no solo porque así parece justo y que lo desea la mayoría del vecindario de Madrid, sino porque la reforma reporta alguna economía al Erario.

De Quintó nos escriben que el general Gaminde, capitán general de Cataluña había llegado al acreditado establecimiento balneario de aquel pueblo, acompañándole sus ayudantes, siendo recibido con marcadas pruebas de afecto por el propietario de los baños Sr. Salas, y festejado con músicas y bailes por la gente del país. Al general le probaban muy bien las aguas. Había abstenido a los soldados que las tomaban, a los pobres del pueblo y a las músicas que le daban serenata.

Pregunta la «Discusión» «si el gobierno llegará a nivelar los presupuestos, según formalmente ha prometido.» Los que deben conocer los propósitos del gobierno aseguran que se llegará a la nivelación completa de los presupuestos, en este lo que en esta y añaden que el gobierno no dejará de cumplir su promesa de presentarse a las Cortes con la verdadera nivelación de los presupuestos.

Nos träs no conocemos los planes realísticos del señor ministro de Hacienda y por eso no podemos dar mas explicaciones a nuestro colega, aunque creemos que el gobierno está resuelto a llevar a cabo cuantas reformas sean precisas para cumplir con su programa y llegar a la tan deseada nivelación.

El «Delante» de anoche ha publicado las siguientes gravísimas noticias, de las que no teníamos antecedente alguno: «Aparte de las noticias que en otro lugar damos procedentes del correo de Cuba, y sin perjuicio de las que mañana publica-emos, creemos conveniente adelantarse a nuestros lectores que informes fidedignos señalan una insurrección nueva dentro del campo filibustero, producida por los negros que a las órdenes de los enemigos de España se encuentran, y encaminada a buscar una libertad de acción de que hasta ahora no han podido gozar por completo.

El jefe de esta nueva raza de insurrectos se llama Policarpo Suelán, y sus primeras hazañas se han dirigido contra las familias de los mismos insurrectos blancos, de un lado perseguidos por las fuerzas españolas, y de otro hostilizados por la gente de color.»

Hoy a las cuatro de la tarde se ha reunido el consejo de ministros para seguir ocupándose de la cuestión económica; en el que se celebre mañana bajo la presidencia del rey se dará cuenta de los sucesos y reformas llevadas a cabo en la presente semana.

Segun una carta de San Thomas, fecha 17 del pasado julio, había llegado a aquella isla dinamartesa el cabeceira insurrecto cubano D. Manuel Quesada, de Puerto-Príncipe, procedente de Venezuela, donde había estado armando la expedición filibustero-venezolana que últimamente abordó a las costas de la isla de Cuba, al mando de su hermano D. Rafael Quesada, y cuya expedición ha sido ya copada por nuestro leal ejército y fusilado hasta su jefe Rafael Quesada, en Santiago de Cuba. Manuel Quesada llegó de incógnito a San Thomas, habiendo tocado antes en Colon y Jamaica, acompañándole un ayudante y un secretario, y había tomado pasaje para los tres en el vapor que salió el 22 de julio para Halifax, via Nueva-York.

Como teníamos anunciado, ya es un hecho el nombramiento del Sr. Lopez de Tejada para subsecretario del ministerio de Hacienda.

El señor ministro de Fomento se ocupa en la actualidad del arreglo de instrucción pública, sin que hasta ahora se haya tomado resolución alguna sobre el particular.

Esta tarde ha salido para Paris, con objeto de hacer entrega de los documentos de la comisión de Hacienda española en el extranjero el Sr. Lopez de Tejada, de cuyo punto regresará dentro de breves días para tomar posesión de la subsecretaría del ministerio de Hacienda.

Han sido nombrados: administrador de la fábrica de tabacos de Santander, D. Antonio Zapater y Sosa; contador, D. Francisco Martínez Toro, é inspector de labores D. Manrique Melendez.

Parece, según nuestras noticias, que las universidades sufrirán una lijera reforma, pues aunque se había habido de la supresión de esta clase de establecimientos, es lo cierto que esta medida no produciría ventaja alguna.

Para la plaza de contador de la fábrica de tabacos de Gijón, que resulta vacante por salida a otro destino del que la desempeñaba, ha sido nombrado don Toribio Gonzalez Rubin.

Ha quedado ultimado el arreglo del personal de ingenieros de montes y de minas, bajo las mismas modificaciones que se han hecho en los de caminos, canales y puertos.

Ha sido nombrado inspector de labores en la fábrica de tabacos de Gijón don Antonio Arias, cesante de igual destino.

El alcalde de Santa Cruz de Tenerife, que ha llegado a Madrid a felicitar al gobierno, tras además poderes de aquel municipio para gestionar la condonación de los débitos del ayuntamiento al Estado, la creación de un instituto libre en dicha localidad, cuyo material se costee en parte por la nación y para que se declare que los artículos que se impriman en Canarias, dado que en la provincia existen los puertos francos, se consideren desde luego como nacionalizados, a fin de imponerles el derecho de consumo. También ha solicitado dicho ayuntamiento la cesión del convento de San Francisco, para casas consistoriales, juzgado, cárceles y escuelas públicas.

Parece que se trata de suprimir en los regimientos de infantería una de las dos piezas de capellan pároco-castrense.

Esperamos que en breve se dictarán las ordenes convenientes para que los oficiales subalternos del ejército puedan contraer matrimonio sin necesidad de depósito.

Hoy se ha firmado el decreto admitiendo la dimisión que el general Baldrich había presentado del cargo de capitán general de Puerto-Rico.

Se ha puesto a la venta el aplaudido cuarteto del segundo acto de la revista «El Teatro en 1876», que tanto éxito ha tenido en el teatro de los jardines del Buen Retiro.

La comisión nombrada por el ministerio de Fomento para estudiar los medios de realizar la esposición Hispano-portuguesa y de las provincias ultramarinas, propuesta por la diputación provincial de Madrid, la componen los señores D. Francisco Somoza, como diputado provincial; D. Félix Borrell, concejal de Madrid; D. Braulio Anton Ramirez, individuo de la sociedad Económica matritense; D. Francisco Cubas, individuo de la academia de Nobles artes de San Fernando; D. Bruno Fernandez de los Ronderos, arquitecto provincial; don Gabriel Rodriguez, ingeniero del cuerpo de caminos, canales y puertos, y de D. Manuel Silveira, D. José Oría de Rueda y D. Arturo de Marcorati, como propietarios é industriales residentes en Madrid.

Ha sido admitida la dimisión que del cargo de segundo cabo de la capitania general de Puerto Rico ha presentado el brigadier Izquierdo.

El brigadier Sr. Diaz Berrío, que había sido nombrado gobernador militar de Ciudad Real, ha sido trasladado con igual cargo a Almería, pasando a desempeñar aquel mando el brigadier D. José Villanueva, que estaba nombrado para este último punto.

Acaba de publicarse por la comisión encargada de erigir el monumento sepulcral del duque de Tetuan, costeado por suscripción nacional, una Memoria, en la que se reatan los actos de dicha comisión y se exponen las cuentas de ingresos y gastos. L. recaudado para este monumento asciende a 467098 rs.

En el concierto que se verificará mañana en los jardines del Buen Retiro se tocarán, entre otras obras, «La marcha de las antorchas», número 1, de Meyerbeer; la sinfonía de «Guillermo Tell», de Rossini, y el andante de la quinta sinfonía de Beethoven.

Se ha dispuesto que la dotación de municiones en tiempo de paz sea de 100 cartuchos por plaza.

Ha sido aprobada por el ministerio de la Guerra una modificación del reglamento de contabilidad de los establecimientos de artillería.

Se ha expedido el retiro provisional al teniente coronel de infantería D. Joaquin Megias.

La plantilla del personal de la dirección general del Tesoro público ha quedado constituida en esta forma:

Director, D. Mariano Cancio Villamil. Jefe de administración de 2.ª clase, D. José Manso. Idem de 3.ª, D. Juan Surra y Rull. Jefe de negociado de 1.ª clase, don José Maria Secades; D. Mariano Elejaga y D. Ramon Argon.

Idem de 2.ª, D. José Lopez Arriero y D. Manuel anz.

Idem de 3.ª, D. Dimas Resco, D. Florencio Eduardo Aldaya y D. José Garcia Guerra.

Oficiales de 1.ª clase, D. Eusebio Peñalver, D. Manuel Dominguez y D. Juan Argente.

Idem de 2.ª, D. Fernando Fernandez de los Rios y D. César Bellonero.

Idem de 3.ª, D. Onofre Escobal, don José Vargas, D. José Mico, D. Pedro Gonzalez, D. Juan Romo, D. Luis Suarez Inclan y D. Joaquin Lozo.

Idem de 4.ª, D. Alejandro Pascual, D. Juan Rivero, D. Eduardo Gonzalez, D. Miguel Minambres, D. Pedro Lucero, D. Ricardo Medina, D. Teodoro Arias y D. Emilio Fernandez Guajardo.

Idem de 5.ª, D. R. mon Granja, D. José de Castro, D. Domingo Lizarranz, D. Felipe Afan, D. Antonio Estébanes, D. Juan Antonio Suarez, don Eduardo Arias, D. Eduardo Herrero y D. Joaquin Lopez Hijosa.

La aplaudida cantante de zarzuela doña Emilia Leonardi, que en la actualidad trabaja en el circo-teatro de Madrid, saldrá de Cádiz para la Habana el 30 del actual, ajustada para el teatro Albu de aquella ciudad, en unión del Sr. Aznar, su esposa la señora Castro, el tenor señor Garcia y otros artistas. Los acompaña el Sr. D. José Albu, su empresario y propietario de dicho teatro, y el señor Arrijo, agente del Sr. Albu en Madrid.

Hoy ha llegado a Madrid el gobernador civil de Valladolid, Sr. D. Primitivo Seriff, y mañana saldrá para las provincias del Norte con objeto de tomar los baños de mar.

El ministro de Marina Sr. Beranger, ha llegado esta tarde a Madrid acompañando al rey.

A consecuencia de las economías realizadas en la dirección general de la Deuda, han disminuido en sueldo los oficiales de aquella dependencia D. Elías Bernandez, D. Pedro Béjar, D. Juan Ulla, y otro cuyo nombre no recordamos.

Anoche obsequiaron a D. Roque Barcia varios amigos y correligionarios suyos con una magnífica serenata, en celebracion de haber sido aquel puesto en libertad, como saben los lectores. Además de la banda de música del Hospicio, que tocó escogidas piezas, amenizó el acto un escogido conjunto de guitarras y bandurrias, y se cantaron algunos coros de muy buen efecto por los individuos del Orfeon de Florez.

La serenata duró desde las diez hasta la una y media de la noche, habiendo reinado el mayor orden y siendo inmensa la concurrencia que acudió con tal motivo a la plazuela de San Millán, donde vive el Sr. Barcia.

De un día a otro aparecerá en la Gaceta un decreto del ministerio de Hacienda encaminado a llevar a cabo la ley de apropiación. Este decreto, formulado por el director general de la caja de Depósitos, Sr. Campoamor, y aprobado en Consejo de ministros, viene a hacer mucho mas facil la negociacion de los valores de la caja, ó sea las cartas de pago mayores de 12000 rs., sin sufrir el crecido quebranto que hasta ahora, puesto que se convertirán en billetes al portador de 10000 rs. a lo mas.

El día 30 de julio, a la una y media de la tarde, ocurrió en Nueva York una horrible catástrofe. El vapor Westfield se preparaba a salir del puerto, cuando instantáneamente reventó la caldera y se abrió y cerró de ojos—dice el «Cronista»—la popa del buque, el agua de los costados y los muelles inmediatos aparecieron sembrados de sangrientos y ennegrecidos miembros humanos, cadáveres horriblemente mutilados, y seres agonizando, unos escaldados, con la cabeza magullada otros, éste sin una pierna, aquel sin un brazo; desfigurados y horribles todos; perdiendo muchos en el agua los pocos espíritus vitales que no se habían extinguido en la explosión. El vapor indicado era uno de los muchos que en el puerto de Nueva-York cruzan el Hudson, adonde van de romería los domingos numerosas familias, y esto explica el por qué ocurrieron tantas desgracias.

Un periódico inglés, dice que la bailarina Herriete, muy aplaudida del público que constantemente la admiraba en el teatro Drury Lane, de Londres, ha muerto desastrosa y repentinamente. Al concluir una pantomima se retiró a su cuarto y bebió un vaso de agua helada, volviendo a la escena para repetir el final que pedía el público. Apenas compereció, cayó, como herida por un rayo, delante de los espectadores. El agua helada que había bebido en el estado de sobresocitación en que se hallaba, produjo una inmediata congestión.

Los periódicos de Valladolid invitan a los artistas é industriales que tenían preparados objetos para enviarlos a la esposición internacional de Londres, a que los remitan a la esposición de Valladolid, que se espera sea muy notable.

El nuevo periódico dinástico-conservador titulado «El Argos», no comenzará a publicarse, propiamente hablando, hasta el 1.º de setiembre, pues el número re-partido el 13 del actual se considera solo como prospecto.

El lunes próximo a las cinco de la tarde se venderán en pública licitación los trastos y alparzacas de desecho del Hospicio de Madrid.

En el teatro de la plaza del Rey continúan con gran actividad las obras emprendidas por cuenta de su nuevo arrendatario Sr. Catalina.

Un joven de unos 18 años que venía en el tren del Mediodía, procedente de un establecimiento minero, donde acababa de tener la desgracia de perder a su padre, padeció un desmayo, siendo arrollado por el tren en la estación de Alcazar de San Juan, fracturándole un muslo y dos costillas.

En tal estado llegó a esta capital, siendo llevado a la estación del Norte a fin de continuar su viaje a una de las provincias del mismo, de donde es natural, lo que le hubiera sido imposible realizar por falta de recursos, si compadecida la compañía de su situación no le hubiese hecho donación de medio billete gratis, lo que dió margen a que, a propuesta del telegrafista D. Mariano Ruiz y del comisario de ferro-carriles D. Ramon Iglesias, se hiciera una cuestionación que produjo lo suficiente para el medio billete restante, sobrándole aun 100 reales para otros gastos.

Digno es de la publicidad este rasgo, que tanto honra a sus promovedores y a los que a él contribuyeron.

El señor ministro de la Guerra envió ayer un ayudante a enterarse del estado

en que se halla el coronel de miguiletas de las provincias Vascongadas, que ha venido a esta capital a que le hagan una peligrosa operación en la boca, a consecuencia de un cáncer de que viene padeciendo hace tiempo.

Parece que como medida económica se ha dispuesto el licenciamiento por dos meses de los individuos de marinería que no se consideren absolutamente indispensables para las atenciones de los buques y departamentos.

Ayer dió principio la elección de un diputado provincial por el distrito de Chamartín. No tenemos mas noticias que la de haberse ganado por los monárquico-democráticos las mesas del citado punto y de Tetuan, que corresponden al mismo distrito.

LA CORRESPONDENCIA y los demás periódicos madrileños han anunciado que la lepra se estiendo por varias provincias de España. La ciencia ignora hasta ahora poco la manera de curar tan horrible y repugnante enfermedad; pero muy recientemente un médico ha descubierto el remedio eficaz que sana por completo esa tremenda plaga, según hemos visto en la revista científica del número del 23 de julio último de la Ilustración española y americana.

Los académicos Sres. Barrantes y Selgas publican en el último número de la Ilustración española y americana dos artículos del mayor interés, del cual tam-

poco carecen los demás escritos notables por los Sres. Fernandez y Gonzalez, Rodriguez Ferrer, Castro y otros publicistas distinguidos, trabajos que contienen dicho número de tan acreditada revista. Los grabados de su última entrega son de un mérito extraordinario.

El mapa rural de España que compuso hace pocos años el Sr. Perez de Rozas, cuyos conocimientos geográficos y topográficos han sido bien probados en el levantamiento de los planos de diversas capitales de provincia y en los notables trabajos sobre estadística catastral que ha hecho, ha sido grabado nuevamente en varias hojas, vendiéndose a un precio tan reducido, que hoy lo adquieren hasta los soldados, siendo muchos los de esta clase que lo poseen. Es un beneficio mas que el Sr. Perez de Rozas hace en provecho de la instrucción popular.

Segun las últimas noticias, la fiebre amarilla ha desaparecido completamente de Buenos Aires.

En la basílica de San Ambrosio en Milan se ha sacado el féretro donde reposan desde hace mas de mil años los cadáveres de San Ambrosio, San Protasio y San Gervasio, y que se conservan perfectamente. Se ha notado que el cráneo de San Ambrosio es mas pequeño que el de los otros dos santos. La caja donde están los cuerpos se encuentra llena de agua clara y limpia en dos terceras partes. No se sabe si está preparada quími-

camente para la conservación de los cuerpos, o si se ha infiltrado de algun otro modo. La caja ha sido cerrada y sellada, y dentro de unos dias volverá a abrirse ante las autoridades y se encargará a algunos químicos que analicen el agua.

El domingo habrá dos funciones en los Campos Eliseos, en las que tomarán parte por última vez los celebres hermanos Hanlon-Lees. A las cinco de la tarde tendrá lugar una corrida de boconos, y terminada ésta, que será de convite, habrá otra función en el teatro Rossini, tomando parte en ella dichos celebres artistas, y espondiéndose una variada colección de cuadros dislucidos. Por la noche de siete y media a diez y media, dará un baile la sociedad el Frenesí Submarino, habiendo función tambien en el teatro para despedirse del público los hermanos Hanlon-Lees.

La fábrica de cristales de la Granja, que era uno de los establecimientos de su género más acreditados en España, debe desaparecer para convertirse en cuartel destinado al ejército, por haberse dispuesto así hace algun tiempo el gobierno; pero, según noticias de un colega, ha acordado a este un industrial muy conocido, el Sr. Zuloaga, pidiendo que se arriende por subasta o se le adjudique, a fin de que continúe la fabricación de cristales, en la cual se distingue por el esmero y limpieza, dando además ocupación a muchos operarios.

El periódico de donde tomamos la noticia añade: «Si en la Granja se necesitan cuarteles, fácil será encontrarlos de mejores ó peores condiciones, y en último caso, sacrificio por sacrificio, es preferible hacer alguno para preparar alojamiento bueno a la tropa, antes que matar una industria poco generalizada en España, y la única de su clase que existe cerca de la corte.»

El gobernador que ha sido de Jaen, Sr. D. Martin Tosantos, entrezó el mando al secretario el 15 del corriente mes. La diputación provincial y una representación de los partidos acordaron acompañar al Sr. Tosantos hasta dejarle en la estación de Menjibar para despedirle allí cariñosamente en nombre de la provincia. El Sr. Tosantos, en Jaen como en Bilbao, ha sabido captarse la simpatía y amistad de los hombres honrados de los dos partidos, y según nos escriben, aquella provincia recordará siempre los buenos servicios que debe al señor Tosantos, en re ellos el de la estincion de la langosta, que asolaba una de sus mas ricas comarcas.

Consta un diario de Sevilla que en el Centro de obreros de la calle de Regina, ha ocurrido una escision entre los internacionalistas y los republicanos federales sensatos, dando por resultado esta diferencia el que abandonen dicho Centro todos los que no simpatizan con las ideas exageradas de los mas fogosos.

DIARIO DE MADRID.

SANTO DE MANANA 19.—San Luis Obispo.

CULTOS.—Se gana el jubileo de Cuarenta Horas en la iglesia parroquial de San Luis, donde se celebrará el Santo Obispo, su titular con misa mayor y sermón que predicará D. Lope Ballesteros y por la tarde se cantarán completas, terminando con procesion de reserva. Continúa la novena de Nuestra Señora de Atocha en su iglesia y será orador D. José García Romero. En la iglesia de San Francisco dió ayer principio la novena que anualmente se consagra a la virgen del Olvido; a las diez será la misa mayor con sermón que predicará D. Ignacio Silva y por la tarde en los ejercicios don José Vigier.

Visita de la Corte de Maria.—Nuestra señora del a Visitacion en las Salesas Nuevas ó la de las Victorias en Loreto.

LLAMAMIENTOS para el día 19. Caja de Depósitos.—Pago de intereses del primer semestre por depósitos en efectos públicos, carpetas 212 a 216; y de nuevos resguardos, carpetas 231 a 250.

—Pago de intereses del segundo trimestre por depósitos en billetes del Tesoro, carpetas 31 a 42.—Caja de nuevos resguardos, carpetas 911 a 930.

Deuda pública.—Pago de intereses del semestre de 30 de junio correspondientes a las carpetas de la Deuda del material.

Tesorería Central.—Pago de intereses de billetes del Tesoro, facturas 251 a 260.

—Pago de billetes del Tesoro amortizados, facturas 6 y 7.—Pago del cupon de bonos, carpetas 197 y 198.—Pago de bonos amortizados en 27 de diciembre, facturas 356 a 367.

ANUNCIOS.

POR FALTA DE SALUD Y TENER SU dueño que ausentarse de esta corte, se traspasa, con permiso del casero, con generoso ó sin ellos, la antigua tienda zapatera, o sita en la calle del Clavel, número 7, su alquiler 8 rs. diarios.

EN CASA PARTICULAR SE CEDE SALA y alcoba a un caballero ó señoras Bazon, Ave Maria, 3, ultramarinos. 1

SE VENDE UNA BONITA JACA ANDALUZA, de 5 a 12 años de edad y do. dados sobre la marca. Puede verse Leganitos, 13, cochera.

BIEN AMUEBLADAS CEDEN DOS PIEZAS grandes a 3 rs. y gabinete y alcoba en 8; con buena asistencia, precio médico. Lobo, 10, segundos. 1

SE CEDEN HABITACIONES. JARDINES, 10, pral. 1

ALMONEDA DE MUEBLES, LOS MAS elegantes y modernos de Paris. Alforjas de todas clases, etc. Reina, 27.

SE VENDE EN 18000 REALES UNA casa grande en Segovia, calle Canonía nueva, núm. 17, libre de toda carga y contiene dos pisos con varias habitaciones, graneros, cuadra, jardín, agua de fuente y de pozo manantial y un gran peral de don Guindo, podrán entenderse con D. Norberto Marcos, calle de San Antolin, núm. 1.º, ó en Madrid calle de San Marcos, 8, entresuelo derecha.

GASPAR Y ROIG, EDITORES. BIBLIOTECA CIENTIFICA-RECREATIVA. Colección de tomitas en 8.º ilustrados con gar. ados a 5 rs. Última publicada

LA VIDA DE UN TALLO DE YERBA. Se remiten a provincias al que mande su importe en sellos. Librería de Gaspar y Roig, Principe, 4. 1

ACADEMIA CIENTIFICA ESTRELLA, 16, PRAL. El día 1.º de setiembre darán principio las clases preparatorias para el ingreso en rillería por un oficial del mismo cuerpo y para todas las demás carreras especiales por profesores acreditados. Horas de ver a los señores profesores de tres a cuatro. 1

PUISEÑORES MACHOS.—SE VENDEN dos. Redondilla 4, entresuelo. 1

VENTA POR ALQUILERES.—EN LA ciudad de Toledo, a tres horas de Madrid por camino de hierro, se arrienda una bonita casa, reedificada ultimamente y situada en uno de los mejores sitios, y al satisfacer el 5.º año de arriendo se cederá en propiedad, de cuyo modo se utiliza lo que necesariamente gasta toda familia en su precisa habitación y a los cuatro años deja asegurada esa necesidad imprescindible de la vida. Para mas detalles en Madrid, calle del Espíritu Santo, 23 y 25, bajo izquierda, los dias no feriados, de doce a cuatro, y en Toledo, calle del Refugio, 3.

UNA SEÑORA DESEA COLOCARSE en clase de ama de gobierno ó doncella, ó despachar en algun establecimiento. Es soltera y huérfana; darán razon plaza de Isabel II, tienda de ultramarinos núm. 2. 1

ALMONEDA DE MUEBLES DANDOLO sobre barato Farmacia 3, pral. dcha.

PARA FUERA DE ESTA CORTE SE necesita un litógrafo dibujante. Informarán Puebla 11, tienda de Ultramarinos. 1

SE VENDE UNA CAMA DE HIERRO de vara y media de ancho, colchon y gergones, un comodín y un tocador; todo sin estrenar. Aduana 26, duplicado, portería.

VENTA DE UNA MAMPARA FORRADA de gutapercha y una balaustrada, ambas cosas propias para despacho, tambien una muestra de madera. Huertas 7, duplicado, pral. dcha. 1

PROCEDENTE DEL MONTE Y CASAS de préstamos hay de venta ropas, muebles, relojes y alhajas. Lma 9 pral. 1

JARABE DE DUREL DE ALQUITRAN FERRUGINOSO 7, Boulevard Denain, PARIS. Clorosis, Anemia, Catarro pulmonar, Bronquitis crónica, Tisis, Dispepsia, Color de opilada, Perdidas seminales, etc. Unico Ferruginoso adoptado por todos los medicos de France. Depósito general en todas las buenas Pharm.

Depósito general en Madrid, I Ferrer y compañía, Montera, 51, pral.; Saiz, Pez, 9; R. Hernandez, Mayor, 27.

UNICO SUSPENSO-rio Milleres elástico sin bajon ligas.—Bragueros de todas clases, mechas, sondas, etcétera, etc.—Milleret Mouchet, sucesor, rue J. J. Rousseau, Paris. En Madrid, I. Ferrer y compañía, 51, Montera, principal.

ALMONEDA POR AUSENCIA. JACOMETREZO, 42, principal derecha.

SE CEDEN HABITACIONES AMUEBLADAS con lujo con toda independencia. Prado, 16 y 18, 2.º

SUBASTA DE LEÑAS DEL BOSQUE de Viñuelas el día 21 del corriente mes, a las 11 de la mañana, en las oficinas del Excmo. Sr. D. José Campo, calle del Cid, núm. 7 (barrio de Recoletos), donde está de manifiesto el pliego de condiciones.

DILDORAS CONTRA TERCIANAS.—Este antiguo y acreditado medicamento se despacha a 12 rs. caja en la botica del doctor Olmedilla, calle de la Victoria núm. 8.

ALMONEDA DE MUEBLES. JESUS del Valle, 6, bajo izquierda.

EL MEDICO MONTANER SE DEDICA desclusivamente a la curacion de los males secretos y pérdida de la virilidad. Recibe de 12 a 8 en su clínica única en España, Barrio-Nuevo, 11, ent.º izquierda

ENSEÑANZA DE MATEMATICAS. 3 Cursos y francés 2 duros mensuales. Piamonte, 9 piso 4.º

TENEDURIA DE LIBROS. Clase práctica. Se aprende en dos meses. Abada 20, 3.º

SE HALLA VACANTE LA PLAZA DE Sreceptor de latitudal del valle de Godejuela, encartaciones de Vizcaya, dotada con su sueldo anual de mil quinientas pesetas ó sean seis mil reales satisfechos en metálico y por trimestres, casa y huerta con obligacion de enseñar gramática latina con nociones de retórica, y la de explicar en horas distintas el francés así como la aritmética, con bastante estension y algunas nociones de geometría

Los aspirantes deberán presentar sus solicitudes al suscrito alcalde para el día quince del próximo setiembre, sirviendo de especial recomendacion el haber explicado lo meaos por término de un año una ó todas las asignaturas que arriba se mencionan.—Godejuela nueve de agosto de mil ochocientos setenta y uno.—El alcalde-presidente, Ignacio de Ubieta.—Por su mandato, Manuel María de Palacio.

PARA MANILA POR EL ISTMO DE SUEZ. Se prepara para salir directamente de Cádiz tocando en Málaga, Valencia y Barcelona (si reúne suficiente carga), el nuevo vapor de hélice

EMILIANO, capitán Larriaga. PRECIOS DE PASAJE. Primera cámara 9000.—Segunda 7000.—Tercera 4500. Tiene además departamentos especiales para señoras y familias.

INFORMES: Cádiz, D. Manuel A. Amusatégui. Barcelona, D. Santiago Galofre. Madrid, Urosas, 8, 3.º derecha. El día fijo de salida se anunciará oportunamente.

OSORIO, DENTISTA. Carrera San Gerónimo: 21, principal. Construye dientes artificiales de 30 rs. en adelante.

POLVOS ANTI-INTERMITENTES DE LA HORTELANA. Este admirable y prodigioso específico recetado hoy por los principales facultativos, CURA PRONTA Y RADICALMENTE LAS TERCIANAS.

Se vende en Madrid en las farmacias de Villaron (Meson de Paredes, 22); Moreno Miquel (Arenal, 2); Borrell, (Puerta del Sol); Just, (Pe igros, 4); Bañares (San Bernardo, 15); R. Hernandez (Mayor, 27 y 29); Romolinos (Infantas, 26); Benito (Fuencarral, 13 y 15); Grau (Meson de Paredes, 10); Andrés y Serra, Gerona, 1, botica, y Jacometrezo, 32, Sr. Arribas, a 24 rs. caja.

Y por mayor, con grandes ventajas: en Madrid, calle de San Bernardino, 18, segundo.

OJO.—GARBANZOS FINOS DESDE 16 a 50 rs. arroba. Por libras desde 6 a 18 cuartos. Se garantizan sus cocuras. Jamones enteros a 28 cuartos. Chorizos a 9 rs. docena. Pastas a 11 cuartos. Espirita a 2 rs. Pez, 12, y Flor alta, 2.

LIQUIDACION DE ANTEOJOS DE Lieristal de roca a 50 rs. par. Además los hay montados en oro, plata y concha. Anteojos y quevedos de color graduados y planos par. preservarse del sol, y otras clases. Gemelos de teatro, marinos y otros muchos artículos. Se ofrecen 4000 reales al que p. uese que los cristales de roca son de diferente clase a la anunciada. Calle de Espor y Mina, 32, Madrid.—Calle de Zaragoza, 56, Valencia.

PRESTAMOS sobre valores del Estado, papeletas del Monte de Piedad y alhajas, en grandes y pequeñas cantidades. Tetuan, 23, ent.º

GRAN DESCUBRIMIENTO ACEITE DE HIGADO DE BACALAO DESINFECTADO MEDALLA DE HONOR ACEITE DE HIGADO DE BACALAO DESINFECTADO ERRUGINOSO DE CHEVRIER Mr Chevrier ha compuesto su descubrimiento asociando el yoduro de hierro al Aceite de Higo de Bacalao desinfectado. Este Aceite de Higo de Bacalao ferruginoso, conserva todas las propiedades del aceite y del hierro, se digiere facilmente y no acarrea constipaciones. Es pues, preferible a las otras preparaciones ferruginosas (Pildoras ó Jarabe) y se toma en todas las enfermedades en que se emplea el hierro: Tisis pulmonar, Bronquitis, Raticismo, Escrofulas, Enfermedades de la Piel Gota, Reumatismo crónico, Catarros antiguos, Dispepsias, las convalecencias difíciles y debilidades de constitucion. Farmacia de Chevrier, en PARIS, 21, faubourg Montmartre. En la misma farmacia, se hallan el Vino y Elixir de Coca excelentes preparaciones tónicas. El Tafetan Vulnerario al Arnica para curacion de llagas, heridas, cortes y contusiones. Las Granadas de Bismuth, compuestas, contra las diarreas, disenteria, males de estomago, etc. Depósito general en Madrid: I. Ferrer y compañía, Montera, 51, pral.; Saiz, Pez, 9; R. Hernandez, Mayor, 27; Moreno Miquel, Arenal, 2.

BAÑOS SULFUROSOS CONCENTRADOS. Precio: 6 rs. botella. Baños de mar a 4 y 8 rs. paquete. Farmacia de Ortega, Leoa, 13.

VENTA DE PIZARRA FRANCESA para cobertizo Plaza de Quevedo, 5, ábrica de mármol de Santiago Jabeuín'

GRAN BARATO DE CALZADO. JARDINES 14, botinas para capallero, de una suela, de becerro y chagren a 34 reales, de charol a 36; de dos suelas, de becerro y chagren a 38; de vaca a 44 y de male a 46. Para señora, de hilo a 12 reales; de rusel a 22, altas a 24; de charol calzadas a 36, de chagren a 20; altas a 32. Hay un abundante surtido para niños, muy barato tambien: hay zapatillas, zapatos de rusel y cabra. Se garantiza el uso y el clavado Jardines, 14.

DINERO sobre alhajas, papeletas del Monte de Piedad y papel del Estado Cármen, 33, principal.

ALMONEDA DE MUEBLES, LOS MAS elegantes. Reina, 6, bajo.

ALMONEDA DE SILLERIAS Y MUEBLES. Carretas, 6, 3.º

DESEOSA LA ACREDITADA Y CONOCIDA dentista D.ª Polonia Sanz de corresponden al favor que el público de Madrid siempre le ha dispensado, y con el fin de apartar a los infelices pacientes de las enfermedades de la boca, ha reducido sus precios a los siguientes: por extraccion de muelas, raigones ó dientes 8 reales, por curas a precios convencionales, limpiar la boca 8 rs., empastar 8 y 20 rs., orificar 30 y 40, dientes desde 20 a 120 rs., dentaduras desde 300 a 2000. Arenal, 8, principal.

TRIVIÑO (HIJO) HACE, BAJO LA direccion de su padre, elixires y opiatas tan apreciados por su numerosísima clientela, obteniendo con ellos la limpieza de la boca, belleza de los dientes, curacion de las encias y hermosura de los labios. Se venden en casa del autor, Arenal, 41.

EL COMERCIO, MONTERA, 20, 2.º DERECHA. Compra pólizas de El Porvenir de las familias, y de otras compañías, Crédito Comercial, Banco de Economías, Cupones y toda clase de valores del Estado.

COMPETENCIA.—CARRROS DE MUDanzas.—Nuevas empresas, calle de Gravina, núm. 1, y San Acustin, 4. Se hacen las mudanzas a precios descomulgados

BAYBERINE. Maravilloso descubrimiento norte-americano para devolver al pelo su color natural, por muy canoso que sea, é impedir su caída, sin manchar el cutis ni la ropa. Los prácticos resultados obtenidos desde que es conocida en España esta magnífica agua, nos induce a publicarlo para conocimiento de los que usan tinturas dañosas. Precavase de las falsificaciones. La legitima se vende únicamente en Madrid, casa de los señores I. Ferrer y compañía, Montera, 51, principal, dra.

VIDA, SALUD Y HERMOSURA. ZARZAPARRILLA UNIVERSAL DE P. F. IZQUIERDO. Elixir extraordinario que, sin rival, refresca, regenera, reanima, normaliza y purifica la sangre, destruyendo todos sus vicios, malos humores y adquisiciones con efectos marcados y sin perjuicios, heroseando a la vez el rostro y estinguendo sus arrugas y manchas. Es el anti-apoplético mas seguro para evitar las congestiones que ocasionan muertes repentinas. Cura la impotencia si proviene de abusos ó de vejez, las irritaciones generales ó locales y los dolores, infartos, bullos, concreciones, granos, erupciones, afecciones de garganta y boca, urinarias y uterinas, fluxos, herpeltismo, escrofulas, salivacion, hemorroides, mareos, sustos, histerismo, restos de sífilis y venéreo, asma, afecciones de estomago y pecho, tisis incipientes, hidropesias, afecciones del hígado, erisipelas y especialmente las producidas por trastornos gástrico-biliosos; y en fin, cuanto tenga origen en la sangre impura, circulación anormal ó irritaciones. Se remite gratis libro explicatorio. Enfermos y médicos dan al elixir el nombre de seguro de la salud y de la vida, y las damas, de la hermosura. Se conserva indefinidamente. Botella con estuche y amplia instruccion 5 pesetas, y hay para una semana. Por mayor, docena 36 pesetas; el ciento 250 pesetas. El autor Pablo Fernandez, Madrid, Ruda, 14, botica, Sevilla. Gradas de la catedral, botica; Zaragoza, Ríos, Coso, 33; Pamplona, Esparza; Avila, Rodriguez; Bilbao, Ascao, 2, Orive; Valladolid, Huerta; Rioseco, Fernandez; San Sebastian, Mayor, 13, botica, Madrid, Ocaña: Principe, 13 y Ruda, 14.

ESCIENCIA PURA Y CONCENTRADA AL MÁXIMO DE ZARZAPARRILLA, usada como refresco que no daña, inmejorable y VERDADERA. Frasco de cuatro onzas 6 rs.; seis frascos 24 rs. cincuenta, 150 rs. Ruda, 14.

ESCUELA MATEMATICAS FUENCARRAL superior de ingeniero 1.º de caminos, D. Francisco C. Portas, internos y esternos. núm. 21.

SALES MARINAS DEL CANTABRICO ó BAÑOS NATURALES DE MAR EN CASA. Conocidas ventajosamente por el público y los médicos, únicas estraidas de las aguas de alta mar y garantizadas por el farmacéutico Yarto Monzon, San Vicente la Bquera (Santander). Se dan algunas instrucciones detalladas. Paquetes de un kilo para un baño, 10 rs., en casa del autor y en su único depósito central en Madrid, Ruda, 14, botica de F. Izquierdo. No confundirlas con artificiales ni imitaciones análogas

COLEGIO DE SAN JUAN BAPTISTA DE SANTOÑA, fundado por el Excmo. señor marqués de Manzanedo. En este colegio se enseñan las materias siguientes: 1.º Primeras letras, ó sea instruccion primaria elemental y superior. 2.º Las asignaturas establecidas en los institutos oficiales bajo la denominacion de Segunda enseñanza. 3.º Las especiales de comercio y de náutica. 4.º La lengua francesa, por lo menos, y música y dibujo lineal. Se admiten alumnos internos hasta la edad de 12 años por regla general. Las clases se abren el día 1.º de setiembre, y duran los estudios hasta fines de junio. La pension de los internos es de 2500 rs. Las personas que quieran enviar sus hijos a este colegio, pueden escribir al director de él, D. Juan Manuel Ortíz y Lara, quien les remitirá la instruccion publicada al efecto.

Imprenta de LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA, a cargo de Julian Gonzalez